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韩国官员承认存在“文化界黑名单”
据新华社首尔 １ 月 ９ 日电（记者耿学鹏

杜白羽）韩国文化体育观光部长官赵允旋 ９
日在出席国会“亲信干政”事件听证会时表
示， 据她判断， 有过所谓的 “文化界黑名
单”，列举“政府拒绝给予支持的”文化界人
士。

据韩国媒体报道， 赵允旋当天是在国会
议员一再追问下作出上述表示的。 但她同时
称，自己从未见过这份名单，对于名单的制定
和下达过程也不清楚。

韩国国会负责调查“亲信干政”事件的国

政调查特别委员会当天举行最后一次听证
会，赵允旋出席听证会并回答议员质询。韩联
社认为，赵允旋的表态事实上承认了“文化界
黑名单”的存在。

前文体部长官刘震龙此前披露， 青瓦台
方面曾有一份“文化界黑名单”，列入 １ 万多
名文化艺术界人士。有韩国议员指称，这些文
艺界人士因政治理念不同而被列入 “黑名
单”，青瓦台指示文体部禁止名单上人员参加
政府赞助的活动或从相关活动中获益。 青瓦
台方面一直对此予以否认。

毕振山

当地时间 1 月 8 日， 伊朗前总统阿克
巴尔·哈什米·拉夫桑贾尼突发心脏病去
世，享年 82 岁。 拉夫桑贾尼是伊朗政坛最
有影响力的人物之一，曾经在多个重要职
位任职，被称为伊朗政坛“常青树”。 在分
析人士看来，拉夫桑贾尼的离去可能会使
伊朗国内保守派和改革派的势力失去平

衡，并可能对伊朗今年举行的总统选举产
生影响。

在当今伊朗政坛，拉夫桑贾尼是唯一在
资历方面能与伊朗最高领袖哈梅内伊相匹

敌的人。 在早年，拉夫桑贾尼就追随伊朗伊
斯兰革命领导者、最高领袖霍梅尼，他与哈
梅内伊被视为霍梅尼的 “左膀右臂”。 1989
年霍梅尼去世后，拉夫桑贾尼推荐哈梅内伊
继任最高领袖， 自己则担任了伊朗总统。 8
年任期结束后，拉夫桑贾尼又担任过伊朗议
会议长、专家会议主席、国家利益委员会主
席等职。

对于拉夫桑贾尼的去世， 哈梅内伊说，
尽管他和拉夫桑贾尼存在分歧，但拉夫桑贾
尼仍然是他的 “战斗伙伴”，“在这段长长的

时光里，我们不时出现的不同意见和对伊斯
兰法规的不同解释，从没有完全割裂我们之
间的友谊。 ”伊朗总统鲁哈尼也在社交网站
推特上表示：“这位革命和政治伟人的灵魂、
反抗与坚持的象征，已经升入天堂。 ”

正如哈梅内伊所说，虽然他和拉夫桑贾
尼曾经并肩战斗，但近些年拉夫桑贾尼更多
地被看作是伊朗政坛的“温和派”或“务实保
守派”，他支持国内自由市场地位，赞成国有产
业私有化，又在国际上保持温和形象，从而与
被视为强硬保守派代表的哈梅内伊产生分

歧。 如今拉夫桑贾尼去世，伊朗失去了能对哈
梅内伊施加“温和”影响的人物，伊朗政局有可
能因此发生变化。

今年 5 月， 伊朗将举行新一届总统选
举。 身为改革派的鲁哈尼 2013 年竞选总统
时，曾受到拉夫桑贾尼的大力支持。 鲁哈尼
政府与伊核问题六国达成伊核问题全面协

议，也离不开拉夫桑贾尼的力挺。 全面协议
签署后， 外部世界对伊朗的投资有所增加，
解禁后的石油生产促进了伊朗的经济增

长。 据统计，去年 3 月至 9 月，伊朗经济同
比增长了 7.4%， 是自 2002~2003 财年以来
增长最快的半年。 有了经济成绩的支持，改
革派在去年举行的议会选举和专家会议选

举中收获颇丰， 拉夫桑贾尼也以最高票数
进入专家会议。

可以说，改革派在总统选举之前面临的
形势是有利的，鲁哈尼也有意谋求连任。 但
“常青树” 的离去， 使改革派失去了一大强
助，也增加了一些总统选举的变数。

英希望与欧盟达成最好贸易协议
本报讯 当地时间 1 月 9 日， 英国首相

发言人表示， 英国政府在脱欧谈判中没有加
入或排除任何选项， 希望与欧盟单一市场达
成最好的贸易协议。 此前，英国首相特雷莎·
梅在接受采访时的一些表态被认为倾向 “硬
脱欧”，受此影响，英镑兑美元汇率一度跌至
近两个月来新低。

特雷莎·梅在 8 日接受英国天空电视台
采访时说，人们讨论英国脱欧时 ，常认为尽
管英国脱离了欧盟，但仍会保留部分成员资
格，但事实并非如此。英国一旦离开欧盟，就
是彻底离开了。 她还重申了自己之前的观
点， 即英国将在脱离欧盟后拥有边境控制

权，对于从欧盟国家进入英国的人员，自定
一套入境规则。

此外，特雷莎·梅说，会在未来几周内提
供更多英国脱欧计划的细节。 针对上周突然
辞职的英国驻欧盟大使罗杰斯有关政府脱欧
谈判思路不清的说法，她强调当局思路清晰，
之所以相关进展不快，是因为议题极为重要，
需要花时间慢慢研究。

值得注意的是，尽管特雷莎·梅在采访
中表示未来英国政府会尽力争取以最佳方
式进入欧盟商业市场， 但她并未指明所谓
“最佳方式”是指欧盟单一市场准入资格。而
且，欧盟领导人此前已表示英国获准进入欧
盟单一市场的条件，是允许来自欧盟国家的
公民自由出入英国国境。 这显然与在边境
控制权问题上持强硬立场的英国政府立场
相左。

对于特雷莎·梅的言论， 英国广播公司
（BBC）和金融时报的评论文章认为，尽管并
没有明确表示特雷莎·梅会为了控制欧盟移
民而放弃欧盟单一市场，但她很明显已对此
有所暗示，英国政府可能希望与欧盟国家量
身打造一份新的协议。 此外，特雷莎·梅明确
表示英国会“完全脱离”欧盟的说法，也加大
了英国政府选择“硬脱欧”路线的可能。 据英
国《独立报》8 日报道，苏格兰首席部长斯特
金在接受采访时称， 如果脱欧过程无法令人
满意，苏格兰再次发起独立公投不会仅是“吹
嘘”而已。 （梁凡）

1 月 9 日，在伊朗首都德黑兰，伊朗总统鲁哈尼（中）出席前总统阿克巴尔·哈什米·拉夫
桑贾尼的悼念仪式。 新华社发（艾哈迈德·哈拉比萨斯摄）

伊朗总统鲁哈尼悼念前总统拉夫桑贾尼

伊朗送别政坛“常青树”

这是1 月 8 日在叙利亚首都大马士革西
郊拍摄的一名在汽车炸弹袭击中受伤的儿

童。
叙利亚首都大马士革西郊一小镇 8 日遭

汽车炸弹袭击， 目前已造成至少 5 人死亡、
15 人受伤。极端组织“征服阵线”在社交网站
推特上宣布制造了此次袭击事件。

新华社发（阿马尔摄）
大马士革小镇炸弹袭击至少 5人死亡

泰机场就中国游客遭辱骂一事道歉
新华社曼谷 １ 月 ９ 日电 （记者杨舟）泰

国机场管理局 ９ 日宣布， 已将辱骂中国游客
的曼谷素万那普机场工作人员停职， 并将把
处理结果和致歉信寄给涉事游客。

泰国媒体援引素万那普机场管理局局长
西罗·敦拉达那的话说，有中国游客 １ 月 ５ 日
在素万那普机场因对出境卡有疑问， 多次向

一名工作人员询问，但没有得到清楚的回答，
导致中国游客非常不满， 于是双方发生了争
执， 争执过程中这名工作人员使用了不文明
的语言辱骂游客。

敦拉达那说， 涉事的工作人员不是机场
管理局的员工，而是劳务外包公司的职员，在
海关组织游客排队，帮助游客准备相关材料。

这名工作人员已于 ６ 日起被停职。
他代表素万那普机场向涉事中国游客表

达了歉意， 并表示已督促全体员工向乘客提
供优质服务。

据泰国中文媒体早前报道， 一名中国游
客及其同伴 ５ 日在曼谷素万那普机场向工作
人员索要出境卡时， 遭到工作人员以粗言秽
语辱骂，受到了惊吓。

据了解，中国驻泰国大使馆从媒体获悉相关
情况后，主动设法与已经回国的两名当事人取得
联系，了解情况，并向机场管理局表达了关切，要
求公正妥善处理事件，维护当事人合法权益。

与国足签约 3年的里皮，其执教目标绝非一时一地的得失———

里皮打造国足“B计划”
本报记者 李元浩

北京时间 1 月 10 日，中国男足将在南宁
迎来 2017 年的首次正式亮相———在首届中
国杯国际足球锦标赛中挑战欧洲劲旅冰岛
队。虽然国足主帅里皮在去年 10 月底就已接
过国足教鞭， 但时隔半月便仓促率队出战世
预赛， 意大利名帅并无多少时间来打造自己
预期的球队。 本届中国杯因为中超球队冬训
而缺少绝大部分国足主力， 但经过近几个月
考察的里皮及其团队， 已将本次比赛定位为
国足个别位置补强及后备力量的锻炼平台。
在里皮的国足“养成记”中，有备无患的“B 计
划”必不可少。

“史上最嫩国足。 ”这是外界给予这支中
国男足的评价。 当中国足协在历经多次调整
后最终公布参加本届中国杯的国足名单时，
入选的 23 人中仅有 6 人拥有国际 A 级比赛
经历， 其余 17 人都是首次入选国足的新面
孔。曾有过国家队经历的 6 人中，参加国际 A
级赛场次最多的蔡慧康也不过 18 场。

不过， 国家队经验欠缺并不意味着这批
国足队员没有实力和竞争力。事实上，最终入
选本期国足的 23 人中， 绝大多数都有过国
奥、 国青等国字号球队经历， 也参加过奥预
赛、亚青赛等国际大赛。国足领队李铁在接受
采访时坦言， 这批队员尤其是年轻球员要珍
惜为国效力的机会，“只要能够穿上国足球
衣， 就要全力以赴， 珍惜为国家队踢球的机

会，证明自己的能力。 ”
在里皮执掌中国男足帅印以后， 由于马

上就要面临世预赛 12 强赛的挑战，因此他和
教练组确定了以广州恒大队员担纲的主力框
架， 也基本沿用了此前执教恒大时的技战术
打法。 不过，从国家队长远发展着眼，尤其是
国足近几年的比赛任务并不只是 12 强赛，里
皮的执教目标绝不仅仅是在短期内提升球队
精神面貌和斗志那么简单， 而是要力争为中
国男足确定完善的人才架构和技战术体系，
促进以国足为首的国字号球队良性发展。 从
这个意义上看， 本届中国杯也许是里皮对中
国男足展开系统建设的最佳机会。

在国足与冰岛队的赛前新闻发布会上，
当有记者问到教练组对哪些队员印象深刻

时，里皮表示所有球员都付出了努力，国家队
会在 2 月份再次组织集训，“到那个时候这支
队伍有人入选的话， 你们就能看到我对哪些
人有兴趣。 ”

主场作战的中国队志在考察新人， 此番
来华参加中国杯的冰岛队、 克罗地亚队和智
利队也没有派出正牌国家队， 基本都是以年
轻队员为主的二线阵容。

虽然首战对手冰岛并非主力阵容， 但中
国队要想战胜这支欧洲杯 8强球队并非易事。
北欧劲旅强壮的身体，激烈的贴身逼抢，都是中
国男足历来惧怕的类型。 对此，里皮坦承要想
赢下冰岛队确实有困难，“这次中国队的备战时
间仓促，希望队员们表现出自己的实力，发挥出
自己的水平，在比赛中不要有过多心理负担。 ”

在国足紧张备战中国杯的同时， 球队世
预赛 12强赛最后两个主场的选择也在紧锣密
鼓地进行中。 记者从中国足协了解到，长沙击
败武汉、沈阳和贵阳等竞争对手，获得国足今
年 3月 23日主场对阵韩国队比赛的承办权。

依据中国杯赛程， 如果国足能在首场比
赛中击败冰岛队， 将和克罗地亚与智利队的
胜者在 15 日争夺本届赛事的冠军。 如果失
利，将和上述两队的负者在 14 日决出本届中
国杯的第 3 名。

邵婷当选 ２０１７年ＷＣＢＡ全明星赛“票后”
新华社北京 １ 月 ９ 日电 （记者苏斌 ）

２０１７ 年中国男篮职业联赛（ＣＢＡ）全明星周
末结束后一天，中国女子篮球联赛（ＷＣＢＡ）
全明星赛票选结果 ９ 日出炉， 北京队球员邵
婷当选本赛季全明星赛的“票后”，南、北区明
星队的首发阵容随之浮出水面。

本赛季邵婷代表北京队出场 ３１ 次，场均

贡献 １２.７分、３.１个篮板和 ２.８次助攻。得知自
己成为全明星赛“票后”，邵婷直言“没想到”。
她在接受新华社记者采访时说：“很开心，谢谢
广大球迷对我的喜爱，我会继续努力，也要谢
谢北京队，没有这个团队，也不会有我。 ”

来自 ＷＣＢＡ 官网的数据显示 ， 经过
１３５８４０ 名网友的投票，邵婷以 ６１７４１ 票成为

“票后”， 她将与山西队的吴迪搭档北区明星
队后场。 邵婷的俱乐部队友福尔斯将出任北
区明星队首发中锋，前锋位置上是纪妍妍（黑
龙江）和赵爽（沈部）。

南区明星队方面， 河南队的黄品蓁和八
一队的赵志芳成为首发后场搭档， 两名前锋
球员是同样来自上海队的斯图尔特和黄靖，
中锋是八一队的孙梦然。

在此前的 ＣＢＡ 全明星票选中，北京队的
马布里凭借超高的人气， 以 ８６３６５２ 票荣膺
“票王”。

２０１７ 年 ＷＣＢＡ 全明星赛将于 １ 月 ２１
日在黑龙江大庆举行。

1 月 8 日，勇士队球员凯文·杜兰特
上篮（上）被国王队球员考辛斯造犯规。
当日，金州勇士队客场以 117 比 106 战
胜萨克拉门托国王队。 新华社/美联

勇士胜国王

姚明：为中国篮球的未来共同努力
本报记者 袁浩

距离《篮球先锋报》披露国家体育总局建
议姚明兼任中国篮协主席和男篮主教练仅过
去一周， 姚明在中国篮球改革中扮演的角色
就有了一个初步轮廓。 １ 月 ９ 日，中国篮协换
届会议筹备工作媒体通气会上宣布， 姚明与
中国篮协副主席李金生共同担任换届会议筹
备组组长，推进各项工作。

２００９ 年至今，中国篮协由副主席信兰成
执掌。 在这几年时间里，中国篮球忧大于喜。
在亚锦赛上，中国男篮兵败天津、马尼拉，从
亚洲之巅滑落，接着又在长沙重新登顶。在奥
运会上， 中国男篮连续在伦敦奥运会和里约
奥运会上小组赛五战皆负， 创近几届奥运会
最差成绩。 在 ＣＢＡ 联赛中，“三外援政策”屡
遭诟病，赛场冲突不断。

问题的背后成因众多， 但中国篮协被认
为有不可推卸的责任。从 ２００９ 年到 ２０１６ 年，
中国男篮的帅印四度易手，郭士强、邓华德、
扬纳基斯、宫鲁鸣无不黯然离去，中国男篮在
本土派、美国派、欧洲派、本土派的抉择中来
回试错。 至于联赛，ＣＢＡ 联赛办公室更多时
候只能对违规行为一罚了之，治标不治本。

对此， 国家体育总局局长助理李颖川在
发布会上表示：“此次中国篮协换届， 是体育
系统全面深化体育改革，敢于自我革命，坚决

破解长期以来制约体育事业可持续发展难题
的具体举措。 ”李颖川希望在换届工作中，敢
于用新思维、新系统去理清各种利益关系，以
解决协会工作中长期存在的政社不分、 管办
不分的顽疾。

与此同时， 李颖川说：“体育总局积极支
持中国篮协在此次换届中， 吸收更多具有篮
球专业背景、运动成绩优异、在国内外具有较
强社会影响力和较高知名度、 积极推动中国
篮球事业发展的社会人士进入协会领导机
构，并担任领导职务。”目前，姚明出任换届会
议筹备组组长。 这无疑给一个多月之后（３
月） 举行的中国篮协全国代表大会暨换届会
议上， 姚明是否出任中国篮协主席留下了更
多的遐想。

从李颖川的表态来看，总局的改革思路很
清晰，就是要加速推进篮协实体化改革和让专
业人做专业事。 用姚明的话说，政府与社团组
织应当承担不同的角色，过去的管理办法是两
块牌子一套人马，现在的协会改革就是要激发
协会的活力，在更大范围内形成良性循环。

目前，改革哨已经吹响。 畅想未来，一堆
问题等待着解答， 联赛在市场化与培养国内
球员方面如何平衡？如何培养本土教练？校园
篮球又如何与职业联赛接轨？ 指望姚明一个
人力挽狂澜不太现实，“筹备组一定会团结各
界力量，做好各个环节的准备，为中国篮球的
美好未来共同努力。 ”姚明说。

五棵松篮球馆如何变身冰球馆
新华社记者 汪涌 倪元锦

曾经承办过 ２００８ 年北京奥运会篮球比
赛的五棵松体育馆，８ 日晚上演了 ＣＢＡ 全明
星赛。 ９ 日上午，这里一下子变成了冰球队的
训练场。 ９ 日晚，一场大陆冰球联赛将在这里
开战。 新华社记者从 ８ 日晚开始在五棵松体
育馆里蹲点，一直到 ９ 日凌晨 ６ 时，目击了这
场“大变脸”。

头一天还在举办 ＣＢＡ 篮球全明星赛，次
日职业冰球的训练和比赛就要开始， 冰场连
夜制作来得及吗？ 冰场是真冰吗？

“当然是真冰，但显然来不及现场制作。”
五棵松体育馆运营管理公司总经理靳飞说，
冰球场馆的“冰”，并非每场比赛前制作，而是
在赛季开始前就做好，在承接篮球赛、演唱会
等大多数时候，“冰面”藏在“冰被”下面。按照
惯例，冰面一个赛季都不会融化。

９ 日凌晨 ２时在完成了篮球场地的地板拆
除、音响换装等步骤后，场地上露出覆盖的“冰
被”，这标志着进入冰球场地的安装及调试阶段。
首先安装的是“界墙”“防护玻璃”“防护网”等对
运动员和观众进行保护的设施。 接下来是拆除
具有防潮、降温、硬化冰面等功能的“冰被”。

靳飞介绍，五棵松体育馆铺设了美职篮级
别球馆性能最好的“冰被”，厚约 ２ 厘米，薄而
轻，用高科技化学合成材料制成。“冰被”并非一
整块，而是“错开拼接”的 ２００多块，相互“咬合
紧密”没有缝隙。 ２厘米厚的“冰被”，隔热又隔
冷。用手摸一下“冰被”上面，一点儿都不凉。但
掀开一块“冰被”，下面就是摸起来冻手的冰。

随着一块块“冰被”被逐一掀开，场地露
出了洁白的冰面。球队队标、赞助商商标以及
场地各个区域的标线清晰可见。与此同时，脚
下寒意阵阵。

“平日里 ，通过压缩机制冷 ，对温度调
整。 满足冰球比赛的需求。 篮球比赛时把温
度适当调高，再加上‘冰被’的覆盖，场上参
加篮球比赛的运动员一点也不会感受到寒
气。 ”靳飞说。

９ 日上午， 球队训练前， 进行了最后的
“浇冰”环节，把温水浇到冰面上，再进行推
平，让冰面更加光滑，以满足高水平冰球比赛
的训练和比赛。 ９ 日晚，一场中国昆仑鸿星队
与莫斯科迪纳摩队的对抗将在这里上演。

（据新华社北京 １ 月 ９ 日电）

俄对美国发布的俄干涉美总统选举报告失望
新华社莫斯科 １ 月 ９ 日电 （记者安晓

萌）俄罗斯总统新闻秘书佩斯科夫 ９ 日说，美
国情报部门有关俄政府通过网络袭击等方式
干预美国选举的报告令人失望， 俄方坚决否
认官员或机构牵涉网络袭击。

佩斯科夫说，这一报告莫名其妙，没有任

何值得深究的地方。俄方表示失望。俄罗斯一
如既往地坚决否认俄官方机构或官员牵涉网
络袭击，俄方对类似说法已经“非常疲惫”。

美国国家情报总监办公室 ６ 日在一份调
查报告中称， 俄罗斯政府通过网络袭击等方
式干涉 ２０１６ 年美国总统选举，以削弱民众对

美式民主的信心， 破坏民主党总统候选人希
拉里·克林顿的获胜前景。但特朗普同一天表
示，选举结果没有受到影响。

２０１６ 年 １０ 月， 美国国土安全部和国家
情报总监办公室发表联合声明， 称俄罗斯授
意并帮助黑客入侵美国网络， 并将关于希拉
里和民主党的负面信息透露给 “维基揭秘”。
美国总统奥巴马 ２０１６ 年 １２ 月 ２９ 日宣布，因
俄罗斯涉嫌通过网络袭击干预美国总统选举
而对俄进行制裁。美国国务院宣布驱逐 ３５ 名
俄外交人员。

1 月 9 日， 中国选
手李馨（右）和队友满丹
丹在比赛中滑行。

当日， 在北京延庆
举行的 2017 国际雪联
越野滑雪中国巡回赛的

收官之战———万科石京

龙站比赛中， 李馨和满
丹 丹 分 别 获 得 女 子

1.5 公里短距离自由
式项目的冠亚军。
新华社记者 郑焕松 摄


